

SÉFOR 2011

« Médias de service public, la marque à renforcer »



Du 30 novembre au 3 décembre, les conférences et les débats seront au programme des délégués participant au SÉFOR 2011.

C'est au sein du Palais des Congrès de Niamey que les travaux et les échanges se dérouleront. Après la cérémonie officielle d'ouverture du SÉFOR, les conférences introductives en séance plénière aborderont le thème général : « Médias de service public, la marque à renforcer ».

Les travaux se poursuivront en Ateliers Télévision, Stratégie et Radio. Chacune des sessions abordera des sous-thèmes portant sur :

- la Régulation et la Règlementation ;
- les droits, protection, respect et gestion, dont les droits sportifs ;
- le modèle économique et la technologie, dont la migration numérique avec la TNT et la Radio numérique ;
- l'information et la mutation du métier de journaliste, dont le contenu généré par l'utilisateur.

Parallèlement au SÉFOR, un groupe de travail réunira au Centre Régional de Production et de Formation (CRPF) du CIRTEF, les réalisateurs TV de la série « Grandes Causes II : la préservation de l'environnement ». Deux formations Radio et TV au

bénéfice du personnel de l'ORTN se tiendront également pendant cinq jours.

Radio Séfor, la radio éphémère couvrant la manifestation, sera produite par la Voix du Sahel qui diffusera sur son antenne FM des programmes puisés dans le Marché des Échanges Radio du CIRTEF.

Comme de coutume maintenant, l'OIF et le CIRTEF organiseront leur réunion de travail avec les directeurs de programmes.

Certains d'entre eux auront déjà participé au séminaire de CFI programmé deux jours avant le SÉFOR.

Sans oublier la présence, elle aussi traditionnelle, d'exposants de matériel numérique, de nouveaux logiciels, de solutions pratiques dans le domaine de l'audiovisuel.

Et enfin, le SÉFOR est aussi l'occasion de réunir les Commissions Radio, Télévision et Formation, garantes de la mise en œuvre du plan d'actions adopté par la Conférence générale. Pour cette année, il y aura une session de plus pour chaque Commission.

Et puis, il y a ces moments libres où germent les nouveaux projets de coproductions bilatérales en radio et en télévision, les échanges d'expériences, bref, toutes ces choses moins formelles qui enrichissent les rencontres.

CONFÉRENCE

REFRAM

A l'invitation du Conseil Supérieur de l'Audiovisuel de Belgique, la 2^{ème} Conférence des Présidents du Réseau Francophone des Régulateurs des Médias (REFRAM) s'est tenue à Bruxelles les 19 et 20 septembre 2011. Cette instance qui réunit les institutions de régulation du Sud et du Nord de l'espace francophone a, entre autres, publié à cette occasion une déclaration sur *l'égalité entre hommes et femmes dans les médias audiovisuels*. Pour le CIRTEF, ce fut aussi une opportunité pour remettre à tous les Régulateurs, le *Livre blanc sur l'audiovisuel public* qu'il a édité.

PARTENARIAT

Changements climatiques

Du 29 juin au 20 juillet dernier, Hubert ATANGANA, Responsable du Centre Régional du CIRTEF à Yaoundé, s'est rendu au Rwanda pour la production d'un documentaire portant sur les grandes causes des changements climatiques.

Ce documentaire qui met ensemble le CIRTEF, l'ORINFOR (RTV du Rwanda) et la Coopération Technique Belge, entre dans le cadre d'une série harmonisée que le CIRTEF et ses partenaires produisent en ce moment. Le documentaire se penche sur l'épineuse problématique des forêts en s'appuyant sur le cas du pays le plus densément peuplé de l'Afrique au sud du Sahara ; une population rurale de plus de 90%, une forte dépendance aux ressources naturelles et l'agriculture grande consommatrice d'espace et de forêt. Reste la postproduction qui aura lieu au CRPF de Yaoundé au mois de novembre.



En rappel, après « Le chemin de Bogo » et « Quand la forêt dense, l'ultime champ... » la Coopération Technique Belge et le CIRTEF n'en sont pas à leur première expérience. Bon vent au partenariat !

Hubert Atangana (CRPF-Yaoundé).

FORMATION

Centres de numérisation et échange multimédia

Le Cirtef organise dans son centre de Cotonou dans la première quinzaine d'octobre, avec l'appui du PIDC de l'UNESCO et en partenariat avec l'INA, une formation d'informaticiens autour des questions liées à la création de centres de numérisation et d'échange multimédia.

Cette formation sera axée sur le renforcement des aptitudes pour améliorer les techniques d'échanges de programmes en ligne, l'exploration des protocoles d'échange les plus pertinents dans l'environnement économique et technique ; ceci en fonction de AIMÉ. Sans oublier l'identification des moyens de mise en place d'une sauvegarde centralisée, la définition des modalités de constitution et de fonctionnement d'un réseau d'échanges orienté sur AIMÉ et, enfin, l'accompagnement des processus déjà en cours dans l'organisme d'origine.

Elle a pour cible le personnel chargé des réseaux et du multimédia des radios-télévisions d'Afrique de l'Ouest dont principalement les informaticiens et les cadres qui peuvent assurer la restitution de compétences à leur retour.

SOUTIEN

La RTS Suisse poursuit son soutien au CRPF de Niamey



Du 20 au 27 septembre 2011, Monsieur Cédric ROSSEL, technicien à la télévision de la RTS (Radio Télévision Suisse), s'est rendu au CRPF de Niamey pour une opération de maintenance des équipements de production et de postproduction TV.

Une semaine de maintenance qui a permis entre autre de procéder à la mise à jour des différents logiciels et applications utilisés dans les deux salles de montage - dont l'une équipée totalement en Haute Définition-, la réinstallation de l'unité de mixage PROTOOLS dans une nouvelle salle avec désormais la possibilité d'enregistrer des voix off dans de meilleures conditions et la mise en service du nouveau système d'intercom entre le studio et le plateau TV pour des productions en LIVE.

La grande innovation réside dans la mise en réseau des salles de montage et de mixage à travers un serveur de

stockage centralisé. Les médias sont désormais virtuels entre ces unités et ne nécessitent plus de supports physiques pour les transferts.

Rappelons que depuis sa création en automne 2002, le CRPF de Niamey a régulièrement reçu la visite d'un technicien de la RTS afin de maintenir et développer les équipements de production et de postproduction.

Cette opération périodique est désormais le fruit d'une convention cadre signée en juin 2010 entre la RTS et le CIRTEF.

Grâce à l'appui inestimable de la RTS, c'est donc un CRPF totalement « relooké » qui est à présent à la disposition des organismes membres pour les sessions de formations et de postproduction.

Ali OUMAROU (CRPF-Niamey)

ORGANISME



LA RENTRÉE 2011-2012

Le 22 août marquait pour les Services français le début officiel des 75 jours de célébrations du 75e anniversaire de CBC/Radio-Canada puisque le 2 novembre 1936 est la date officielle de la création de la Société. Plusieurs émissions spéciales pour souligner cet événement sont prévues sur toutes les plateformes de Radio-Canada et une superbe campagne image a été lancée mettant en vedette des personnalités qui s'expriment sur le thème « J'ai 75 ans ». Une vingtaine d'événements sont organisés pour cette rentrée partout au Canada. Ce 75e anniversaire est l'occasion de célébrer l'héritage de milliers d'hommes et de femmes qui, depuis 75 ans, ont mis leur passion au service du diffuseur public pour construire le Radio-Canada que nous connaissons aujourd'hui. Tout ce talent et cette créativité transparaissent dans l'offre proposée cet automne aux auditeurs, téléspectateurs, internautes et mobinautes. Pour plus de détails concernant les nouveautés et les retours de la Programmation 2011-2012 et sur les Célébrations du 75e, veuillez visiter le site : Radio-Canada.ca.

Isabel Hardy (Radio-Canada)

NOMINATIONS

RADIO-CANADA

M. Jérôme HELLIO a été nommé Directeur, Contenus et Plateformes numériques.

RADIO CONGO (République du Congo)

M. François DOUNIAMA a été nommé Directeur général de Radio Congo.

« REFLETS SUD »

Présentation : Wendy BASHI

5 émissions en octobre dont :

◆ Le Pari Dakar de Marie Madeleine (SENEGAL)

Après 22 ans passés en France, Marie-Madeleine Gueye est retournée vivre au Sénégal en 1999. Éducatrice en Seine Saint Denis, elle a fait le choix de rentrer vivre au pays.

◆ Le Silence des autres (BURKINA FASO)

Diffusion TV5MONDE Afrique/ Europe : dimanche 23/10/2011

Diffusion TV5MONDE France-Belgique-Suisse : samedi 22/10/2011